

Crisis en EU acelera la caída en las remesas (El Financiero 30/10/08)

Crisis en EU acelera la caída en las remesas (El Financiero 30/10/08) Eduardo Jardón Jueves, 30 de octubre de 2008 El envío de remesas a México aceleró su caída durante el tercer trimestre del año. Entre julio y septiembre de 2008 ingresaron al país por este concepto cinco mil 925 millones de dólares, cifra 6.5 inferior a la que se registró en el mismo periodo del año anterior. Lo anterior significa el mayor descenso en poco más de 12 años, desde que hay cifras disponibles en el Banco de México. La autoridad monetaria atribuye a diversos factores la baja en los recursos que envían los connacionales desde el exterior. Principalmente, se debe a la prolongada desaceleración en la economía estadounidense, ya que ha tenido un efecto negativo en las oportunidades de empleo en ese país y, en consecuencia, para los migrantes mexicanos. La pérdida de dinamismo en la mayor economía del mundo se ha registrado, sobre todo, en sectores en los que existe una mayor presencia relativa de mano de obra mexicana, como lo es en la industria de la construcción y en la manufacturera. "El debilitamiento de la actividad económica en Estados Unidos implica menores oportunidades de empleo para los trabajadores mexicanos en ese país", mencionó Banxico en su último reporte trimestral de inflación. A este suceso se añaden los mayores controles migratorios en la Unión Americana que, por un lado, afectan a los mexicanos que ya laboran en ese país, y por otro, dificultan su llegada desde México. Según el Banco de México, la caída en el ingreso por remesas familiares ha generado un efecto adverso en el consumo privado en el país. Las entidades más afectadas por la caída en el envío de remesas durante el tercer trimestre fueron Tabasco, Hidalgo y Chiapas, ya que presentaron bajas anuales de 18.8, 17.2 y 16.2 por ciento, respectivamente. Baja California Sur y Coahuila fueron las únicas entidades en que se observó un crecimiento, el cual fue de 4.6 y 2.5 por ciento, en cada caso. En las cifras acumuladas, la entrada de divisas por remesas sumó en los primeros nueve meses 17 mil 526 millones de dólares, lo que implicó una baja de 3.7 por ciento, en términos anuales. En 2007 alcanzaron un nivel récord de 23 mil 742 millones de dólares, y se calcula que en 2008 podrían alcanzar una cifra cercana a los 23 mil 500 millones. Las remesas sumaron, en los registros mensuales, mil 973 millones de dólares durante septiembre, monto superior en 0.2 por ciento al registrado en el mismo mes del año anterior. Ésta es la primera variación positiva, luego de cuatro meses consecutivos a la baja, tras el desplome de 12.2 por ciento que se presentó en agosto.